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ATA Nº004/2024 

Aos vinte e seis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro (26/03/2024), 

ocorreu a reunião ordinária de transição e posse da nova composição dos membros do 

Conselho Municipal de Cultura (CMC), tanto os eleitos em assembleia geral, quanto os 

indicados pelo poder público. A reunião foi realizada na Casa da Cultura de Irati – 

Fundação Edgard e Egas Andrade Gomes. Estiveram presentes, membros da 

composição atual, titulares e suplentes: 1) Leonardo Schenato Barroso, representante 

titular da Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade Civil, e presidente do 

Conselho, 2) Mirian Guimarães, representante suplente da Comissão de Artes 

Audiovisuais da Sociedade Civil; 3) Vanessa Alberton, representante titular da 

Comissão de Artes Cênicas e Música da Sociedade Civil, e 1ª secretária do Conselho; 

4) Herculano Batista Neto, representante titular da Comissão de Instituições da 

Sociedade Civil e Movimentos Sociais, e 2º secretário do Conselho; 5) Bráulio 

Zarpellon Junior, representante suplente da Comissão de Instituições da Sociedade 

Civil e Movimentos Sociais; 6) Daniel Tavares, representante titular da Comissão de 

Artes Visuais da Sociedade Civil; 7) Junior Bueno, representante suplente da 

Comissão de Livro e Literatura da Sociedade Civil; 8) Rosane Andrechovicz, 

representante governamental suplente da Secretaria Municipal de Educação; 8) Elenita 

Chuproski, representante governamental titular da Secretaria Municipal de Cultura e 

Turismo; 9) Samanta Regina dos Santos Ferreira, representante governamental 

suplente da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo; 10) Marcelo de Ávila Francos, 

representante governamental titular da Secretaria Municipal de Indústria e Comércio; 

11) Nathalie do Prado Gravonski, representante governamental suplente da Secretaria 

Municipal da Fazenda; 12) Newton Luiz Barbosa Ribas, representante governamental 

titular da Secretaria Municipal de Inovação, Tecnologia e Planejamento; e (13) Milissa 

Acaila Razera, representante governamental suplente da Secretaria Municipal de 



Inovação, Tecnologia e Planejamento. Foi registrada a presença dos seguintes novos 

membros, já designados pelo Decreto nº 117/2024, de 05 de março de 2024: 

representantes não governamentais, da sociedade civil: 14) Gustavo de Oliveira, 

representante titular da Comissão I - Artes Cênicas e Música; 15) Jussara Harmuch, 

representante titular da Comissão III - Artes Audiovisuais; 16) Juliana Caroline 

Ceccatto, representante titular da Comissão IV – Patrimônio Cultural; 17) Marili das 

Graças Vieira Teixeira, representante suplente da Comissão V - Livro e Literatura; 18) 

Eliane Nós Hykavy, representante titular da Comissão VI - Instituições da Sociedade 

Civil e Movimentos Sociais, além daqueles presentes que permanecem no Conselho e 

já fazem parte da composição atual, os quais foram citados no início desta ata. 

Registra-se também a presença da ouvinte Ana Maria Charnei, presidente do Grupo 

Folclórico Ucraniano Ivan Kupalo. Às 19h02min, a presidente da mesa, Vanessa 

Alberton – a qual esteve ocupando a função seguindo o Art. 12, § IX, do Regimento 

Interno do Conselho, que prevê a autonomia à 1ª secretária para “responder pela 

Presidência interinamente, em caso de ausência ou impedimento do presidente e do 

vice-presidente” - deu as boas-vindas aos presentes e fez a abertura oficial da reunião, 

agradecendo a presença de todos e lendo a pauta, composta pelos seguintes 

assuntos: (1) Apreciação da Ata nº 002/2024, referente à Reunião Extraordinária 

realizada de forma online em 29/01/2024; (2) Apreciação da Ata nº 003/2024, referente 

à Assembleia Geral de Eleição do Conselho Municipal de Cultura, realizada de forma 

presencial em 24/02/2024; (3) Encerramento de mandato e despedida dos membros da 

atual composição do Conselho Municipal de Cultura, iniciando a transição entre as 

composições; (4) Posse dos membros da nova composição do Conselho Municipal de 

Cultura, encerrando a transição entre as composições; (5) Apresentação de Chapas e 

Eleição de Diretoria para a nova composição do Conselho Municipal de Cultura; (6) 

Assuntos diversos. Encaminhamentos: (1) a Ata 002/2024, havia sofrido pequenos 

ajustes solicitados pela conselheira suplente Mirian Guimarães, sendo previamente 

reenviada aos conselheiros via e-mail. Foi aprovada por todos os membros presentes 

da gestão que se encerra em 2024. (2) a Ata 003/2024, da mesma forma que a 

anterior, foi reajustada e aprovada por todos os presentes supracitados. (3) Nesse 

momento, dá-se por encerrado o mandato dos membros designados para o período 



que se encerra em 2024, com abertura de fala para quem quisesse se manifestar. A 

presidente Vanessa, que também está se retirando nessa data, fala o quão importante 

foi fazer parte do Conselho Municipal de Cultura, e deseja que a nova composição 

tenha união, sabedoria e conquiste muitos resultados positivos para o setor no 

município. O conselheiro Leonardo agradece aos membros que estão saindo dessa 

gestão. A conselheira suplente Millissa agradece, e convida para que apreciem a 

exposição. A conselheira suplente Samanta, que é também a secretária municipal de 

Cultura e Turismo, agradece e convida a todos para que permaneçam como ouvintes, 

contribuindo com a cultura de Irati. O conselheiro Newton também agradece em nome 

do prefeito Jorge David Derbli Pinto. (4) Nesse momento, foi feita a posse dos novos 

membros, com a leitura da composição contida no Decreto Municipal nº 117/2024, 

passando a vigorar da seguinte forma: Comissão I - Artes Cênicas e Música, titular 

Gustavo de Oliveira e suplente Nelci Rozyski Wolski; Comissão II - Artes Visuais, titular 

Braulio Zarpellon Junior e suplente Claudete Basen; Comissão III - Artes Audiovisuais, 

titular Jussara Harmuch e suplente Elói Pires Ferreira; Comissão IV - Patrimônio 

Cultural, titular Juliana Caroline Ceccatto e suplente Mirian Guimarães; Comissão V - 

Livro e Literatura, titular Joel Gomes Teixeira e suplente Marili das Graças Vieira 

Teixeira; Comissão VI - Instituições da Sociedade Civil e Movimentos Sociais, titular 

Eliane Nós Hykavy e suplente Herculano Batista Neto. Foi justificada a ausência da 

conselheira suplente Nelci Rozyski Wolski. Na representação governamental: 

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, titular Leonardo Schenato Barroso e 

suplente Samanta Regina dos Santos Ferreira; Secretaria Municipal de Indústria e 

Comércio, titular Marcelo de Ávila Francos e suplente Sabrina Ticyane Cidres; 

Secretaria Municipal de Comunicação Social, titular Mateus Gabriel Pitela e suplente 

Francielli Cristina de Souza; Secretaria Municipal de Educação, titular Carla de Fátima 

Rogal de Macedo e suplente Rosane Andrechovicz; Secretaria Municipal de Inovação, 

Tecnologia e Planejamento, titular Newton Luiz Barbosa Ribas e suplente Élcio de 

Jesus Fernandes (conhecido como “Menonzinho”); Secretaria Municipal da Fazenda, 

titular Juarez Miguel da Silva e suplente Nathalie do Prado Gravonski. Registrou-se 

ausência, tanto de titular quanto de suplente, da Secretaria Municipal de Comunicação 

Social. Os conselheiros são empossados e prosseguem para a proposição de fazer 



uma alteração na cadeira da Comissão V - Livro e Literatura, a pedido do conselheiro 

titular Joel Gomes Teixeira, que manifestou sua indisponibilidade em assumir a 

titularidade, colocando-se à disposição para continuar como suplente. Dessa forma, foi 

colocado em votação da plenária a alteração da cadeira, sendo que a conselheira Marili 

das Graças Vieira Teixeira, passaria a assumir a titularidade, de comum acordo entre 

os dois. Com exceção da conselheira Marili, que se absteve, os demais 10 votos dos 

presentes foram favoráveis à alteração. (5) Segue-se para a apresentação de chapas 

ou candidatos à Diretoria do Conselho Municipal de Cultura de Irati, e o conselheiro 

Braulio pede a palavra para comunicar a seguinte formação, a ser apreciada: para 

presidente, o conselheiro Leonardo Schenato Barroso; para vice-presidente, a 

conselheira Juliana Caroline Ceccatto; para 1º secretário, o conselheiro Braulio 

Zarpellon Junior; e para 2ª secretária, a conselheira Eliane Nós Hykavy. A presidente 

da mesa, Vanessa Alberton, manifesta alegria com a prontidão dos candidatos. As 

conselheiras Jussara, Mirian e Marili manifestam reprovação em relação ao candidato 

Leonardo ser representante do poder governamental, defendendo que deveria o 

presidente ser de composição da sociedade civil na diretoria, não desfazendo das suas 

capacidades enquanto presidente na gestão que se finda hoje. Dessa forma, coloca os 

três nomes à disposição para formar uma nova chapa. A presidente Vanessa salienta 

que, historicamente e até recentemente vivenciado com os cargos das ex-conselheiras 

Milene Aparecida Padilha Galvão e Vanessa Alberton à frente da 1ª Secretaria, os 

cargos são ocupados por conselheiros titulares e, nesse caso, seguindo este 

entendimento manifestado por Vanessa, a conselheira Mirian não poderia concorrer. 

Salienta ainda, que dos quatro nomes propostos na chapa apresentada pelo 

conselheiro Braulio, três são da sociedade civil. Salienta ainda que a composição do 

Conselho é paritária. A conselheira Jussara interpõe um questionamento, citando que 

não há nada específico no regimento interno do Colegiado sobre suplentes em cargos 

de Diretoria no Conselho. Os presentes discutem, com o pedido de uso da palavra de 

alguns conselheiros, e a conselheira Jussara solicita que a questão seja colocada em 

votação. A presidente Vanessa põe em votação, e dois votos são contabilizados a favor 

de permitir que conselheiros suplentes ocupem cargos na diretoria, sendo os votos 

favoráveis das conselheiras Marili e Jussara. Os demais nove votos são contrários à 



proposição apresentada. Dessa forma, a proposta é rejeitada em votação. A 

conselheira suplente Mirian questiona a composição da chapa apresentada pelo 

conselheiro Braulio, uma vez que o candidato a presidente, Leonardo, é funcionário da 

Secretaria Municipal de Cultura e Turismo, sugerindo que, segundo o entendimento de 

Mirian, essa relação poderia vir a causar prejuízos às decisões do colegiado, por conta 

de futuras decisões imparciais, tendo em vista que, em caso de empate o voto de 

minerva é do presidente. O conselheiro Newton salienta que o candidato Leonardo é 

servidor de carreira, concursado, e não comissionado, frisando, em sua opinião, o 

quanto Leonardo trabalha por este Conselho, inclusive citando sua participação: no 

Conselho Estadual de Cultura do Paraná; na viagem à Brasília - DF para participar da 

4ª Conferência Nacional de Cultura; e em outra viagem, também à Brasília – DF, em 

companhia do prefeito, para tratar de questões a respeito do Centro Cultural Denise 

Stoklos, sendo assim, segundo o conselheiro Newton, uma pessoa extremamente 

competente em suas ações. O conselheiro Marcelo acompanha a fala do conselheiro 

Newton, exaltando as competências de Leonardo. A conselheira suplente Mirian não 

concorda com a candidatura de Leonardo à Presidência, por questões éticas, visto que 

o Conselho é fiscalizador, não devendo, segundo este entendimento, estar subordinado 

à Secretaria. A conselheira suplente Mirian destaca que o candidato à Presidência está 

atualmente lotado na Secretaria Municipal de Cultura e Turismo e, desta forma, 

segundo a opinião exposta pela conselheira suplente Mirian, o candidato estaria 

subordinado à gestora da pasta.  A conselheira Marili menciona temer que o setor 

governamental “tome conta do Conselho”. O candidato Leonardo esclarece para a 

conselheira Marili e aos demais presentes que o setor governamental não é 

necessariamente contrário e/ou antagônico à sociedade civil. A conselheira Jussara 

pergunta se os conselheiros Braulio, Juliana e Eliane não teriam interesse em 

concorrer como presidentes na chapa, e todos negam, reafirmando a competência do 

candidato Leonardo. A conselheira Marili solicita mudanças e muitas outras discussões 

são feitas, por vários presentes, como: a conselheira suplente Mirian ratifica ser, em 

suas palavras, antiético o presidente ser da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo; 

o conselheiro Marcelo manifesta preocupação com o visível “racha” que há entre os 

conselheiros, havendo conflitos de interesse. Marcelo também reforça que o Conselho 



não deve ser palanque político, sendo necessário focar no desenvolvimento da cultura 

no município; a conselheira Jussara segue defendendo que a presidência seja ocupada 

por alguém da sociedade civil, com pluralidade nas ideias e manifestações. De modo 

geral, em momento algum houve questionamentos sobre a competência do candidato 

Leonardo, mas sim o fato de ser funcionário público, atualmente exercendo suas 

funções na Secretaria Municipal de Cultura e Turismo. A conselheira suplente Mirian 

diz que participa do Conselho desde a sua fundação e que historicamente nunca houve 

um presidente do Conselho que estivesse lotado no órgão gestor municipal de Cultura, 

reforçando sua negativa à candidatura, sugerindo que fosse levado à votação a 

possibilidade ou não do lançamento do conselheiro Leonardo para se candidatar ao 

cargo de presidente do Conselho. A presidente da mesa, Vanessa Alberton, cita que, 

ao votarem favoráveis ou contrários à chapa proposta, os membros do Conselho já 

estarão manifestando, implicitamente, concordância ou discordância com esta 

candidatura. Dessa forma, a sugestão não foi acolhida. O conselheiro Braulio pediu a 

palavra, sugerindo para que fosse votada a chapa como um todo. A presidente 

Vanessa coloca em votação a aprovação da chapa apresentada para a composição da 

diretoria para o biênio 2024/2026, sendo que foram contabilizados 10 (dez) votos 

favoráveis e 1 (um) voto contrário, da conselheira Jussara Harmuch. Dessa maneira, 

ficam eleitos: presidente Leonardo Schenato Barroso; vice-presidente Juliana Caroline 

Ceccatto; 1º secretário Braulio Zarpellon Junior e; 2ª secretária Eliane Nós Hykavy. A 

presidente Vanessa parabeniza a nova Diretoria eleita e deseja que sejam feitos ótimos 

trabalhos. O agora presidente Leonardo faz uso da palavra e cita o filósofo Heráclito de 

Éfeso, a quem é atribuída a citação: “Nenhuma pessoa pode banhar-se duas vezes no 

mesmo rio. Pois na segunda vez, o rio já não é o mesmo, nem tão pouco a pessoa”. 

Com esse conceito, Leonardo reforça que o Conselho está diferente de quando 

começou, assim como ele mesmo. O Conselho está mais próximo do Governo Federal 

e Estadual, citando a conquista do Fundo Municipal de Cultura, inclusive já com 

recursos em caixa. Reforça ainda, que quando entrou no Conselho tinha outra visão 

sobre o seu funcionamento, mas agora vê que se trata de um espaço de disputa, assim 

como são as Conferências de Cultura. “Aqui, é preciso votar, falar e representar a 

cultura do município, sendo necessário ter união para conquistar”, opinou. Menciona 



ainda, que essa será uma gestão de transição, visto tratar-se de ano eleitoral, e que 

não há garantia de que ele permanecerá na Secretaria Municipal de Cultura e Turismo 

até o fim desse mandato do Conselho. Portanto, solicita que a vice-presidente Juliana 

Caroline Ceccatto se aproprie das ações e procedimentos internos, para poder ser sua 

sucessora a partir de 2025, caso ele precise se afastar desta Presidência. Ressalta, por 

fim, a importância da cultura do município, e que a pasta já é e deve continuar sendo 

vista como algo técnico, e isso é muito bom para todos. (6) Sem assuntos diversos, a 

presidente Vanessa solicita que seja feita a foto oficial com a nova composição, 

agradece a presença de todos e dá por encerrada a reunião, às 19h53min e eu lavro a 

presente ata, que vai ao final assinada: por mim, Elenita Chuproski, secretariando a 

presente reunião; por Leonardo Schenato Barroso, presidente da composição que se 

encerra e presidente da composição que se inicia; por Braulio Zarpellon Junior, 1º 

secretário da composição que se inicia, e por Vanessa Alberton, presidente da reunião. 
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